
Landkreis Oder-Spree Anfrage 
Der Landrat - öffentlich - 
 Drucksache 03/FDP/BJA/BVFO/

2022 
 

federführendes Amt: Büro Kreistag 

Antragssteller: Fraktion FDP/B-J-A/BVFO 

Datum: 20.01.2022 

 
Beratungsfolge Termin Bemerkungen 
 

   

   

Kreistag 09.02.2021  

 
Betreff: Brand- und Katastrophenschutz 
 
 
Sachdarstellung: 
Der Landkreis Oder-Spree nimmt als überörtlicher Aufgabenträger im Brandschutz, in der 
Hilfeleistung und im Katastrophenschutz mannigfaltige Aufgaben war. Insbesondere vor dem 
Hintergrund einer ländlichen Kulisse muss er auch die örtlichen Träger unterstützen. Die 
Ereignisse im Ahrtal haben uns im Jahr 2021 vor Augen geführt, wie wichtig  
ein funktionierender Katastrophenschutz ist, für den nach Brandenburgischen Brand- und 
Katastrophenschutzgesetz auch der Landkreis Oder-Spree verantwortlich ist. 
In Fürstenwalde/Spree wurde dazu aufwendig ein Industrieobjekt zu einem feuerwehr- und 
katastrophenschutztechnischem Zentrum (FKTZ) umgestaltet. Im Rahmen der Tesla-
Ansiedlung ist ein Rettungszentrum geplant, an dem sich der Landkreis beteiligt. 
 
 
Anfrage: 
Ist das FKTZ in Fürstenwalde/Spree fertig gestellt und bauordnungsrechtlich zugelassen und 
somit seiner planmäßigen Bestimmung übergeben? 
 
Die geschaffenen Tatsachen (FKTZ) sowie die weiteren Vorhaben (Tesla Werksfeuerwehr 
und Rettungszentrum) müssen analytisch begründet werden. Gemäß dem 
Brandenburgischen Brand- und Katastrophenschutzgesetz muss der Landkreis eine 
überörtliche Gefahren- und Risikoanalyse erstellen und diese mit den örtlichen 
Aufgabenträgern abstimmen. Welchen Stand hat die Gefahren- und Risikoanalyse? Wann 
wurde die erste aufgestellt? Wie ist der Stand bei den örtlichen Trägern (explizit 
Grünheide(Mark)) und der Grad der Abstimmung? 
 
Die Aufgaben des Brand- und Katastrophenschutz bedürfen einer fachlichen Untersetzung. 
Wie viel feuerwehrtechnisches Personal (mittlerer, gehobener, höherer Dienst) hält der 
Landkreis Oder-Spree vor? Wie ist das feuerwehrtechnische Personal eingesetzt? Wie sind 
die Sachgebiete, insbesondere die Sachgebietsleitungen fachlich besetzt? Stehen die 
Mitarbeiter ausschließlich für die genannten Aufgaben zur Verfügung oder werden diese 
auch für andere Aufgaben verwendet (Abordnung, Unterstützung in anderen 
Verwaltungsbereichen? Wie ist der Stand bei der Besetzung der Amtsleiterstelle (höherer 
feuerwehrtechnischer Dienst)? 
 



 
 
 
gez. 
…………………………. 
Klaus Losensky  
Fraktionsvorsitzender  
 


